

# El Dios invisible QUE NOS VE

**Tema:** Presencia de Dios.

**20**  
DE AGOSTO

OCTAVO SÁBADO



#### **Objetivo:**

Recordar a la hermandad la presencia de Dios en medio nuestro, a pesar de que no lo podemos ver.

#### **Resultado:**

Una iglesia con una fe que no necesita comprobaciones, sino que se alimenta de las promesas de Dios.

#### **Proyecto misionero de las clases:**

«Ver al invisible».

#### **Énfasis del Nuevo Horizonte:**

Mejoramiento.

#### **Celebramos:**

Día de la educación adventista.

### **Al director:**

Este programa puede tratarse como una mesa redonda, o usar una plataforma tradicional. En caso de elegir la mesa redonda, participan un moderador y la cantidad de panelistas que la iglesia pueda disponer para ese programa. El moderador podría ser el director del programa de ese día, ya que no tendrá muchas entradas de diálogo. Este programa requiere más tiempo comparado con otros programas menos interactivos; por lo tanto, se recomienda hacer provisión del tiempo necesario para desarrollar el panel y el moderador debe controlar el tiempo de las interacciones.

### **Sugerencias:**

- ✓ Aunque hay partes escritas para los participantes, sería muy bueno que los integrantes de la mesa redonda conozcan las historias que les corresponden a fondo.
- ✓ El moderador puede, si las circunstancias lo permiten, hacer algunas preguntas de reacción a la congregación. Sin embargo, debe evitar extenderse para no afectar el tiempo de la división de clases.
- ✓ La cantidad de panelistas es opcional. Si tiene la oportunidad de dar más de un personaje por panelista, puede hacerlo, indicando a los participantes el orden de intervención.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura

### Moderador:

En la ciudad de Atenas, el apóstol Pablo se sentía incómodo al ver la idolatría de sus habitantes. Sin embargo, encontró la manera de presentar al Dios verdadero a través de un altar que encontró en la ciudad, dedicado al «Dios no conocido». De esta manera, evitó cualquier representación visual de Dios que alimentara la idolatría de los atenienses.

En toda la Biblia se muestra a un Dios que los templos no pueden contener, ni los ojos del ser humano pueden ver. A pesar de ello, no es un Dios distante que dejó la humanidad a su suerte. Es un Dios que está presente y que interactúa constantemente con su creación. En esta mañana veremos historias en las que Dios toma tiempo para mirar a sus criaturas, e incluso intervenir en su favor.

*(El moderador presenta a los participantes de la mesa redonda)*

### Primer participante: Himno (la creación)

La Biblia empieza con el relato de la creación. El texto menciona en siete ocasiones la frase «vio Dios» (Génesis 1: 4, 10, 12, 18, 21, 25 y 31). Dios no solamente creaba, sino que también evaluaba la calidad de su trabajo, buscando la excelencia. El Dios a quien servimos quiere darnos lo mejor, y antes de crear al ser humano preparó un mundo perfecto para él. ¿No es esto suficiente evidencia de lo bien diseñado y perfecto que es su plan para nuestras vidas? *(Luego de esta pregunta puede haber alguna interacción de la audiencia)*. Creo que nuestro creador nos ha dado suficientes razones para alabarle. Cantemos el himno 435: *Dios sabe, Dios oye, Dios ve*.

### Segundo participante: Lectura Bíblica (el diluvio)

El himno anterior va muy acorde con algo que sucedió varios siglos después de la creación. Dios, que no es indiferente ante la injusticia, «vio que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos de su corazón solo era de continuo el mal» (Gén. 6: 5). A pesar de esta degeneración rampante, Dios vio algo más: «Pero Noé halló gracia ante los ojos de Jehová» (v. 8). La palabra Noé significa «alivio». Dios sentía un gran alivio al mirar a Noé, porque era «varón justo, [...] perfecto en sus generaciones, con Dios caminó Noé» (v. 9).

Así como Dios lleva un registro fiel de las injusticias que se cometen en el mundo, también conoce a los que se distinguen por su conducta fiel. Aunque no lo podemos ver, él está pendiente de todo lo que pasa a nuestro alrededor, e incluso en nuestros pensamientos más secretos. ¿No debería esta realidad llevarnos a un autoexamen constante de nuestro corazón? *(Luego de esta pregunta puede haber alguna interacción)*. Veamos lo que dice al respecto nuestra lectura bíblica, que ha sido tomada de Salmos 33: 13-15.

### Tercer participante: Oración (Agar)

Hay una historia de una mujer que Dios encontró de una forma muy peculiar. Génesis 16 dice que Agar huyó de su señora Sarai, «y la halló el ángel de Jehová» (v. 7). Esta experiencia le dio a Agar la oportunidad de conocer personalmente a Dios, y aun siendo una esclava extranjera sentir que el Dios de Abraham también era su Dios. Por eso, luego de su encuentro «llamó el nombre de Jehová que con ella hablaba: Tú eres Dios que ve; porque dijo: ¿No he visto también aquí al que me ve?» (v. 13). El Dios invisible se le manifestó a través de Cristo, y ella se sintió digna, no solo porque vio a Dios, sino porque Dios la vio a ella. ¿No es maravilloso saber que Dios está pendiente de nuestras necesidades? *(Luego de esta pregunta puede haber alguna interacción)*. Pues sabiendo que Dios está pendiente de nosotros, les invito a acompañarme en una oración.

### Cuarto participante: Alabanza musical (Moisés)

Otra historia que nos muestra la intervención divina es la conversación de Dios con Moisés en la zarza ardiente. «Dijo luego Jehová: “Bien he visto la aflicción de mi pueblo que está en Egipto, y he oído su clamor a causa de sus exactores; pues he conocido sus angustias”» (Éxo. 3: 7). En este diálogo podemos notar que Dios no solo

mira a su pueblo, sino que también escucha y conoce sus sufrimientos. En el siguiente versículo dice que también desciende para sacarlos de la tierra de Egipto.

Al ver que más de uno de los sentidos de Dios están en estos textos, nos damos cuenta que toda la atención de Dios está con su pueblo, y que además él está actuando para darles la liberación. ¿No es esperanzador saber que nuestro Dios está al tanto del sufrimiento y los abusos que soportamos, y que está ejecutando un maravilloso plan para sacarnos de allí? (*Luego de esta pregunta puede haber alguna interacción*). A continuación escucharemos una alabanza al Dios que nos mira, nos escucha, y nos conoce.

## Panorama global

**Relato misionero:** (*Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias*).

### Quinto participante: relato misionero (David)

En la vida de David hay un evento en el que Dios intervino de manera sorprendente. En aquella ocasión en la que David censó al pueblo y vino un juicio sobre el pueblo: «Envió Jehová el ángel a Jerusalén para destruirla; pero cuando él estaba destruyendo, miró Jehová y se arrepintió de aquel mal, y dijo al ángel que destruía: “Basta ya; detén tu mano”. El ángel de Jehová estaba junto a la era de Orná de Jebuseo» (1 Crón. 21: 15). Incluso en medio de la ejecución de un juicio divino, Dios manifestó misericordia con su pueblo ¿No es maravilloso tener un Dios tan benigno que se apiada de los pecadores? (*Luego de esta pregunta puede haber alguna interacción*). Escuchemos el relato misionero.

### Proyecto misionero: «Ver al invisible»

*Como clase, hablen sobre el tipo de cosas en las que creemos, pero no vemos, cosas que sabemos que son reales pero que están más allá de nuestra vista. ¿Cómo puede esto ayudarnos a entender lo que significa ver a «al invisible»?*

En el proyecto misionero de esta semana prepararemos varias citas sobre la fe y creer en el invisible. Coloquemosla en nuestras redes sociales y compartámosla con las personas a las que les damos estudios bíblicos durante toda la semana. Es una manera de fortalecer nuestra fe y la de los demás en el Dios invisible. Usemos los *Hashtags* #MeSostengoDelInvisible #DiosMeVe #DiosMeEscucha #TengoFe

**Nota:** Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

### Sexto participante: Nuevo Horizonte (El siervo de Eliseo)

Si hay una historia que nos muestra a Dios actuando más allá de lo que podemos ver, es el conocido relato de Eliseo y su siervo. Cuando el rey de Siria quiso destruir al profeta y envió a su ejército para capturarlo, el siervo se asustó. Al verlo asustado, Eliseo le dijo: «No tengas miedo, porque más son los que están con nosotros que los que están con ellos. Y oró Eliseo, y dijo: Te ruego, oh Jehová, que abras sus ojos para que vea. Entonces Jehová abrió los ojos del criado, y miró; y he aquí que el monte estaba lleno de gente de a caballo, y de carros de fuego alrededor de Eliseo» (2 Rey. 6: 16, 17).

Este caso es importante porque los ejércitos estaban allí antes de que el siervo los pudiera ver. No percibir a Dios puede ser una gran prueba para la fe de algunas personas, pero quienes tienen la percepción espiritual que Eliseo tenía, pueden ver más allá de lo que está ante sus ojos. (*Aquí puede haber alguna interacción*). A continuación escucharemos el *Nuevo Horizonte* de esta semana.

## División en clases:

### Séptimo participante: Informe secretarial (Ezequías)

Como último personaje de esta mañana consideremos a Ezequías. Cuando Dios le dijo que ordenara su casa antes de morir, Ezequías oró a Dios y lloró amargamente. Ante el clamor de su hijo, Dios le dijo al profeta Isaías:

«Ve y di a Ezequías: “Jehová Dios de David tu padre dice así: «He oído tu oración, y visto tus lágrimas; he aquí que yo añado a tus días quince años»”» (Isa. 38: 5). Creo que esta historia es una muestra de que Dios está atento a nuestras oraciones y está dispuesto a concedernos lo que pedimos. (Aquí puede haber alguna interacción). En este momento escuchemos el informe secretarial.

## División en clases:

«Por la fe dejó a Egipto, no temiendo la ira del rey; porque se sostuvo como viendo al Invisible» (Heb. 11: 27). Quedemos divididos en clases.

## Clausura del programa

Este Club de lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

(Uno o varios representantes de la Directiva de Escuela Sabática o el encargado de las publicaciones)

**Club de Lectura:** Todos queremos vivir más años, años llenos de salud y bien estar. Esta semana vamos a conseguir respuestas a ¿Es posible vivir más y mejor?, estudiando el **capítulo 7**. Sigamos descubriendo que sí, ¡Hay respuestas!

## Conclusión:

Si ves un avión volar, puedes estar seguro de que tiene un piloto. Hasta los vehículos no tripulados tienen alguien que los ensambla y los controla, aunque no lo podamos ver. De la misma manera, no hace falta ver a Dios para saber que está ahí. Nuestra vida es, aun en sus aspectos más rutinarios, un verdadero milagro. El equilibrio de la naturaleza, la complejidad de nuestro cuerpo y hasta la propia existencia son evidencias poderosas de que Alguien nos ha creado, nos ama y vela por nosotros. Por eso, podemos soportar cualquier dificultad sin dejar de confiar. Hay un Dios que vela por nosotros, aun cuando no lo podemos ver. Tener fe es creer que Dios nos mira, sin necesidad de levantar los ojos. Pidamos en oración a Dios que nos permita, como a Moisés, vivir «como viendo al invisible».

**Himno final:** Himno 292: *Por fe en Cristo, el Redentor.*

## Oración final.

Neilyn Solís